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酒精考验下的运动巾帼
郭晶晶两瓶红酒不倒 韩端喝白酒1斤2两
追寻体坛女星“酒”事 揭秘谁是酒中皇后

娱乐女皇小S有句名言，“我的人生就是追
求茫”——这里的“茫”，指的是微醉。

年关已至，体坛明星们自然也少不了觥筹
交错。趁着新旧交替之际，本版特意奉献一份

《体坛女星酒量指南》，为您揭秘体育圈女明星鲜
为人知的“酒”事。毕竟，相比王皓、毛剑卿这样
的毛头小子在豪饮之后当街闹事的新闻，我们更
愿意欣赏郭晶晶等体坛美女酒后绯红的脸蛋。

众所周知，体操队里无论男女，酒量那是
不敢恭维。所以，在去年杨威那场事先张扬的
婚礼上，杨云的伴娘、蹦床奥运冠军何雯娜惹
人注目，却在开宴之后因为酒量之浅，而被大
伙评为“不及格”。

照理说，何雯娜这种风华正茂、八面玲珑的
主儿应该是“朝辞白帝彩云间，半斤八两只等闲”
的好酒量，但她承认自己是著名的“一杯倒”，无论
是白酒、红酒，还是啤酒，统统和自己毫无缘分。

同样的情况来自万米奥运冠军王军霞，因
为不胜酒力，每每她遇到社交场面，万不得已，
她也只会小喝几口，蜻蜓点水。

王军霞告诉记者：“其实我从小到大几乎
就不喝酒，因为我喝酒之后会皮肤过敏。退役
之后，在推广健康跑的过程中更加有了健康意
识，因此一般不到万不得已的情况下，我是不
会喝酒的。”

而在北京奥运会上取得羽毛球女双铜牌的
张亚雯，虽然平常与朋友聚会也会小喝两口，但
她自己也低调，“并不是运动员就能喝酒
的，身体素质是一方面，但喝酒这个东西
更多还是要靠后天锻炼。像我们这样一
年到头也喝不了几次酒的人，再怎么喝
也就几杯啤酒的量。”

有一种说法，女人要么滴酒不沾，如果遇
到会喝酒的，绝对都是高手。

据说摩洛哥的二公主斯蒂芬妮曾经问过
自己的社交指导一个很经典的问题：“如何
才能避免自己被媒体拍到酒醉后出丑的照
片？”社交指导的回答也很经典：“那就永远
也别喝醉。”

所以，花样游泳的美女双胞胎蒋雯雯、蒋婷
婷虽算得上“杯中高手”，却也时刻提醒自己不

能喝醉，“充其量，啤酒3瓶也就差不多了。”
同样，来自重庆的美女棋手唐莉也属于“段

数”不错的高手——马晓春九段这样评价她：
“要说她非常漂亮还算不上，要说她的棋艺也不
是最好，但她的酒量实在是不错，都和我差不
多了。”

熟悉唐莉的记者判断，唐莉至少有 6
瓶啤酒的酒量，但唐美女说了，“那是底限，
从没喝过这么多。”

中国女足历来是一支“酒精”考验的
队伍，但大妹子们不喝二锅头等烈酒，整
的是啤酒，而且喝起酒来那豪迈劲，比在
赛场上更像巾帼英雄。

与女足关系极好的老记者王奇就
曾说：“女足姑娘普遍酒量好，一般人喝
不过。”

女足的酒量也分时代的。老一代的
队员好多都不喝，比如温莉蓉就从不喝
酒，而到了白洁这一拨，整体的水平就上
来了——“其实也没什么天生的，运动员
嘛。”王奇说。白洁的酒量怎样？有一个

段子可说明问题。白洁还在美国大联盟
踢球时，有一次，美国女足球星福迪去喝
酒，希望白洁一起去。结果，白洁去参加
了酒会后“不屑”地说，美国人哪里叫喝
酒，那点儿酒量和中国人没法比。

而年轻一代女足当中，徐媛的酒量
也算可以。问到酒量深浅时，徐媛有些
谦虚：“其实我们在队上的时候根本没
什么机会喝酒，因此一年到头喝酒的次
数很少。总的来说我自己喝酒只能算
一般，洋酒大半瓶差不多吧。”

这还算一般？

深不可测型
代表人物：

郭晶晶、曲飞飞、韩端
（两瓶红酒或大于1斤的白酒）

要评选体育圈内的“女酒仙”，中国女足
前锋韩端绝对是热门人选。据一位和韩端
关系不错的记者透露，她的酒量简直是吓
人。“白酒差不多一斤二两吧，喝啤酒的话，
简直没数。”

有意思的是，韩端的前锋搭档曲飞飞的
酒量也很惊人，究竟能喝多少依旧是个谜，
但人家说了——她姥爷是教练，在曲飞飞小
时候，有事没事就给她喝点儿，不可测底的

“海量”就这样练出来了。
相比以上二位，“跳水皇后”郭晶晶的

酒量毫不逊色。
在北京奥运会上再摘两金之后，郭晶

晶继续巩固了自己在中国体育界人气第
一的位置。而在业余生活中的酒桌上，喜

欢泡吧的郭晶晶也大有“一姐”风范，也会与
朋友跳舞、斗酒、玩骰盅，“他们都说我酒量
超好，所以经常会把朋友灌醉。”

晶晶姑娘尤其擅长喝红酒，每次聚会都
从一开始小口的品酒演绎到与朋友痛饮。常
在交际场所应酬的霍启刚酒量算不错的了，
红酒也能喝一瓶，但相比女友郭晶晶则是小
巫见大巫，“郭晶晶喝到最后肯定是一杯一杯
与别人干杯的，她一个人干掉两瓶红酒绝对
没有问题。”体育圈内熟悉她的人士证实。

浅尝即止型
代表人物：蒋雯雯、蒋婷婷、唐莉（3~6瓶啤酒）

敢打敢拼型
代表人物：白洁、徐媛（7~10瓶啤酒） 女明星如何避免“花容失色”

为了避免“花容失色”，这里为各位爱酒的女明星提供
几个绝招。

●第一招 严防死守：不要主动出击，实行以守为攻战
略。●第二招 移形换影：实在推诿不去，趁众人不备，悄
悄把白酒换成开水，把啤酒换成茶，把红酒换成可乐……
不过手法要快，恐怕千王之王出手才用得上。●第三招
原形毕露：这招容易操作便于普及的，例如喝到一半就开
始发酒疯，然后由朋友悄悄公告大家：她再喝就要现形
了。●第四招 有礼有节：碰到再强硬的对手，你可以和
他们讲王皓 GG 的故事，那个惨痛的教训教导大家，品酒
要规范，秉持有理有礼有节的原则，即使酒欲醉人人也不
要醉酒。 本组撰文 林峰
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